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Аннотация. Предметом исследования статьи являются алгоритмы весовой обработки импульсных сигналов с линейной ча-
стотной модуляцией (ЛЧМ) в радиотехнической системе измерения параметров относительного движения, используемой для
стыковки космических аппаратов.

Цель работы — увеличение эффективности работы системы за счет подавления мешающих сигналов, отраженных от эле-
ментов крупногабаритной конструкции, например международной космической станции, которые приходят в одном временном
интервале вместе с полезным сигналом, несущим информацию о параметрах относительного движения, что может недопустимо
снизить точность измерения этих параметров. Задача обработки принимаемого сигнала сводится к нахождению оптимальной
весовой функции, найденной по критерию минимума потерь в отклике по полезному сигналу и максимуму подавления всех
мешающих сигналов. Для разработанного оптимального алгоритма проведен анализ зависимости величины «потерь» из-за
рассогласования весовой функции, связанной с цифровой обработкой сигнала, от длительности импульса, частоты девиации,
частоты квантования и коэффициента K (отношение частоты девиации к частоте квантования). Результаты представлены
в сравнении с согласованной обработкой.
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Abstract. The article contains the study of the algorithms of the weight impulse-type signal processing with linear frequency
modulation in the radio engineering measurement system of parameters relative to the movement used for space vehicles docking.
The aim of work is to increase the system working capacity due to eliminating the spurious signals reflected from the large-sized
construction elements, for example from the International Space Station. Such spurious signals are received in the same time interval
together with the useful signal that contains the data on the relative movement parameters. This can reduce the measurement
accuracy of these parameters. In order to eliminate this effect, there was selected an broadband impulse signal with linear frequency
modulation and digital processing of the received signal. Deterioration of the measurement accuracy caused by the sidelobes
of the correlation function leads to the necessity to examine different ways of their reducing with the help of so called “mismatched
reception” which has a distinctive feature of losses caused by the discrepancy. This work contains the research on measuring these
losses depending upon the relation FKV/FDEV = K. Moreover, the best value of K when using this filter was found.
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